



## CARRERAS CON MÁS SALIDAS PROFESIONALES

# Un equipaje lleno de futuro y... de trabajo

Un estudio del CES sitúa a la Universidad de Valladolid como la institución con mejor tasa de inserción laboral / Las ingenierías y las ciencias de la Salud copan los mejores resultados de este informe basado en la experiencia de 11.000 estudiantes que se graduaron en 2015

E.L.V./VALLADOLID

Una cruz que poner y un lío enorme en la cabeza. ¿Vocación o interés? Esa es la pregunta que ronda a muchos estudiantes cuando se tienen que decidir por una u otra carrera universitaria. Según los expertos, siempre tiene que ser la vocación la que diga la última palabra. ¿El motivo? Los mejores suelen serlo en aquellos campos que les motivan. Sin embargo, es muy difícil encontrar a un estudiante de bachillerato que lo tenga claro.

De pequeños todos queremos ser bomberos, astronautas, médicos y policías. Pero cuando llega la hora de la verdad, muchos supeditan su decisión a las posibilidades profesionales que ofrezcan las titulaciones. También hay los que van más allá y buscan aquellas carreras que les garanticen prácticamente un trabajo. Aunque ahora mismo eso es prácticamente imposible.

Para aquellos alumnos que busquen interés, el Consejo Económico y Social (CES) ha elaborado un estudio que arroja que el 36% de los graduados en las universidades públicas de Castilla y León logró un empleo al año de finalizar sus estudios y un 60% lo tenía cuatro años después.

Toma como referencia 11.000 estudiantes que se graduaron en 2010. Si bien, desde esa época la educación ha experimentado cambios sustanciales. Y más que va a experimentar con la llegada del nuevo mapa de titulaciones.

La Universidad de Valladolid (UVA), según datos del CES, es la institución académica con mejores tasas de inserción laboral. El 65,5% de sus 3.849 alumnos titulados logró un empleo antes de transcurrir los primeros cuatro años. A continuación, se sitúa la Universidad de Burgos (UBU). Con una tasa de 64,2%. Le sigue la Universidad de León (ULE), con un 55,5%, y cierra el listado la Universidad de Salamanca (USAL), con un 54,2%.

Las titulaciones que presentaron mayor tasa de empleo en 2014 fueron las relacionadas con las ingenierías y las ciencias de la salud. Así, graduarse como Ingeniero en Electrónica o Ciencias Actuariales y Financieras en la UVA supuso un pleno empleo. Es decir, todos los titulados encontraron un trabajo. Eso sí, el CES no especifica qué tipo de contrato es, ni cuál es su duración, ni siquiera si trabajan en algo relacionado con lo que han estudiado.

En porcentajes superiores al 90% se sitúan Medicina, Odontología, Óptica y Optometría, Ingeniería Técnica en Informática de Ges-



Alumnos durante las pruebas de Selectividad. / EL MUNDO

tión o Ingeniería de Organización Industrial. En el otro extremo, es decir, las que menos titulados han conseguido 'colocar' en el mercado laboral son Filología Hebrea, Árabe o Portuguesa, Biblioteconomía, Historia e Historia del Arte. Todas ellas consideradas de letras.

También es verdad que las salidas profesionales varían de un centro a otro. Por ejemplo, haberse coloca el birrete en la UBU como Ingeniero de Organización Industrial supuso para el 85,2% de sus 27 titulados en 2010 encontrar un empleo cuatro años después. De hecho, el 70% ni siquiera superó el primer año en el paro. Los titulados en Terapia Ocupacional, Ingeniería Técnica en Informática, los maestros especializados en Educación Musical y los licenciados en Química corrieron la misma suerte.

El panorama en la Universidad de León es diferente. Las cinco carreras con más expectativa laboral

## ...candidato ideal

Las cualidades más valoradas por el personal de Recursos Humanos de una empresa son los conocimientos propios del trabajo al que quieren acceder, según un informe de Adecco. También despuntan los conocimientos tecnológicos para los puestos de mando y técnicos, no tanto para directivos y empleados. Capacidad de análisis, trabajo en equipo y tolerancia a la tensión son el 'top tres' de las cualidades mejor consideradas por los directores de RRHH.

son Fisioterapia, Ingeniería Industrial, Ciencias Actuariales y Financieras, Investigación y Técnicas de Mercado e Ingeniería Informática. Todas con más de 75% de inserción laboral.

La Universidad de Salamanca, por su parte, cuenta con su carrera líder: Odontología. Un 96% de los 26 graduados en 2010 halló un puesto de trabajo antes de los cinco años. Los ingenieros técnicos en

Informática de Gestión les pisaron prácticamente los talones, con un índice de empleo del 90%. Algo más les costó a las 111 licenciados en Medicina. En el primer año después de colocarse el birrete, sólo un 10% trabajaba. En cambio, en 2014 un 90% ponía en práctica los conocimientos aprendidos en la carrera.

Valladolid puede presumir de dos titulaciones. La licenciatura en Ciencias Actuariales y Financieras y la carrera de Ingeniería Electrónica consiguieron que el 100% de sus graduados lograra un trabajo. Medicina alcanzó un 94%, dos puntos más que Ingeniería de Organización Industrial, y cuatro más que los diplomados en Óptica y Optometría.

Las carreras más feas para el

mercado laboral varían según las universidades públicas de Castilla y León. En Burgos, los estudios con menos salidas laborales son Derecho, Humanidades, Comunicación Audiovisual, Ingeniería Técnica de Obras Públicas o Ciencias Políticas.

En la Universidad de León, los índices menores de empleo recaen en los ingenieros técnicos Agrícolas con la especialidad de Hortofruticultura y Jardinería, los ingenieros técnicos de Minas de la rama de Recursos Energéticos y los geógrafos.

La USAL 'suspende' con sus licenciados en Filología Hebrea, Ingeniería Técnica Industrial con la especialidad Textil y los licenciados en Biblioteconomía. La Universidad de Valladolid cierra el círculo con sus carreras más olvidadas del mercado laboral. Estas son: Historia del Arte, Filología Hispánica, Técnicas Estadísticas e Ingeniería Forestal.